

永平寺やさい村

シャキシャキして甘くみずみずしい 永平寺やさい村の五領玉ねぎ

水はけのよい風土が育む 美味しい五領玉ねぎ

シャキシャキとした歯ごたえで、甘くみずみずしい新玉ねぎ。旬を迎えた新玉ねぎは水分が多くてやわらかく、辛みが少なくて食べやすいのが特徴です。



永平寺町松岡御領地区に広がる1町8反の水田を活用した畑で、砂村さんは五領玉ねぎやピクニックコーンを育てています。「福井県の玉ねぎ生産で一番規模が大きいのが御領地区。もともと九頭竜川の中洲で河川敷の水はけの良い砂土が玉ねぎの栽培に適している。この土の財産です」と語ります。

生産拡大をめざして尽力 玉ねぎに人生を捧げて

砂村さんは、玉ねぎ作りを始めて7年目。「大変な時期もありましたが、農業に詳しい知人の指導や県の補助、友だちの応援を受け、ここまでこられました」と67からの就農を振り返ります。



品種への挑戦など精力的に活動しています。乾燥機の導入では、約1週間かけて30℃前後で乾燥させ表皮水分を10%程度落としてから保存することで、長期保存と年間通じた安定出荷を実現。様々な生産拡大への取り組みを、「子孫への恩返し」と語る砂村さん。「その思いがあるから元気に続けられるし、そのことが自分の健康にもつながっています」。

『たんぽぽツアー』や『産直交流会』などで、「五領玉ねぎは美味しいと言つてもうらえるとうれしいですね。苦労をわかつてもらえるのも力になります」と笑顔がこぼれる砂村さん。「農業はおもしろい。毎日ワクワクして、朝起きるのが楽しみなんです。残された人生は、五領玉ねぎの生産拡大に捧げたい」と力強く締めくくつてくださいました。



『たんぽぽツアー』にて、
永平寺ピクニックコーン見学の様子

※『五領玉ねぎ』は、昔、九頭竜川の中洲にあった5つの島が五領ヶ島村と呼ばれていたという御領地区的由来に基づく名称です。

上手な
保存方法



[玉ねぎ]
袋から出して、
風通しの良い
冷暗所に少し
隙間をあけて
並べて。

オススメの食べ方



新玉ねぎはサラダやスープが定番ですが、「スライスして耐熱皿に入れラップをかけ、やわらかくなるまで電子レンジで加熱。冷めてからマヨネーズで和えるとお子さんにも食べやすく、量もたくさん食べられますよ」と砂村さん。